

DIARIO DE



MURCIA.

Del Lunes 13. de Febrero de 1792.

SAN BENIGNO MARTYR.

NAcio este glorioso Atleta en Tuderto, llamado antiguamente Tudér. Desde su niñez fué instruido en la Religion Católica, aprovechando tanto en ella, que mereció recibir los Ordenes Sagrados, hasta llegar à la dignidad del Sacerdocio. Corria en este tiempo muy ensangrentada la cruelísima persecucion de Diocleciano, y Maxímiano, que siendo la decima, y ultima de todas, fué la mas horrible y sangrienta. A pesar de los frecuentes, y esquisitos martyrios que padecian los Fieles, no dudó Benigno despreciando el terrór, y los tormentos, de promulgar la fé, con la palabra, y el exemplo. Esta generosidad, lo hizo al punto el blanco de las iras de los Ministros, quien despues de preso, lo hicieron atormentar con varios y cruelisimos castigos, hasta que colmó el cargo de Sacerdote con la gloria del martyrio. Sucedió su gloriosa muerte el dia 1. de Noviembre, y su Cuerpo fué sepultado por los Christianos en aquel lugar, en donde se le edificó una Iglesia, y Convento con titulo de las Sagradas Mujeres, cuyos vestigios se registran todavia. Despues fué trasladado con celebre pompa al Monasterio de Religiosas Benitas, llamadas de las Milicias, donde à la sazón existe reverenciado. *Bolland. & Santor. in vita eius.*

Esta mañana celebra este Ilustrisimo Cabildo. en la Sta. Igle-

Iglesia Catedral . la solemne funcion , del Beato Andres Hibernon , bijo de Murcia : predicara el Dr. D. Alfóso Rovira y Galvez , Canonigo Lectoral que fue de la insigne Colegial de Lorca , oy Racionero entero de esta Santa Iglesia.

CONTINUA LA VIDA DEL BEATO
Andrés Hibernón.

Correspondió fielmente el Santo Joven à los impulsos del Cielo , y sin dar parte de su designio á sus Padres , ni á su Amo , marchò al Convento de Albacete de la Regular Observancia , en donde pidió y vistió el habito con unanime consentimiento de toda la Comunidad , el año 1556. à los 22. de su edad. Aqui se entregó todo en manos del Señor , cumpliendo exáctamente con las obligaciones de su estado , y resplandeciendo su humildad , obediencia , y demás virtudes entre aquellos Santos Religiosos. Su vida era un perfecto modelo de Santidad , adelantandose à sus años en el camino de la perfeccion. Cumplido el año de su noviciado , fué admitido á la profesion , que hizo en manos del Guardian Fr. Alfonso Pacheco , el dia 1. de Noviembre de 1557.

Sin decaér Andrés un punto en el exercicio de las virtudes , continuó dando en aquel Convento los mas claros testimonios de su Santidad ; pero fué tanto lo que se estendió su fama por todos los Pueblos comarcanos , que noticioso de ello su Provincial , le mandó pasase al Convento de Murcia , colmando así las ansias de los Murcianos que con deseo lo esperaban. El gozo de su venida durò muy poco en el corazon de sus Paysanos , pues noticioso Andrés de la nueva reforma del Instituto Serafico , que con el titulo de la mas estrecha Observancia , se hallava estendida por toda la Estremadura , las dos Castillas , y Reyno de Valencia , baxo la direccion de S. Pedro de Alcantara , determinó unirse á ella consultandolo con Dios , y con dictamen de su Confesor. Obtenida la licencia de su Prelado , y asegurado para este transito de la facultad Apostolica , pasó á la Villa de Elche , en cuyo Convento fué admitido por el Guardian , que á la sazón lo era Fr. Alonso de Llerena.

CONTINUA LA CARTA DE AYER.

Señor mio : llamase cabeza toda la eminencia que hay desde la primera vertebra del cuello arriba : esta se divide en cara , y craneo ; y estas se subdividen. La Cabeza está asegurada por varios musculos , y de nada de esto nos hace mencion , como si estaba , ó no adherida , á que partes , y por que medios , que figura , y robustéz guardaban las cabidades vital , y natural con sus entrañas ; y principalmente el espinazo , y cuello , por ser la parte mediata recipiente del cerebro , qué consistencia , y figura guardaba la medula espinal, qué la cara , boca, y ojos ; si tenia, y que olor , color , y consistencia conservaba el humor que dice embolvía la membrana, para congeturar la disposicion que tenia en sus funciones ; y qué pruebas nos dá Vm. para que creamos , y tengamos por estraño el haber recibido el agua dentro del vientre , y qué particularidades para distinguirle de otros monstruos , y tenerlo por singular , la misma que nos dà para asegurar que la tunica que vestia el ongo era la que debía ceñir el cerebro: Por último Sr. Diarista la Cirugia , y demostraciones anatomicas parece se van acercando á un grado de perfeccion , y es lastima que perdamos la ocasion de apurar este Fenomeno, á que contribuirá gustoso su Amigo , que lo es un

Hortelano Turbulono.

El Facultatibo que dió la noticia de la extraccion del Monstruo , es quien deve responder á los cargos que se hacen en la antecedente.

Se ha recibido por la ta quilla la Carta siguiente.

SEÑOR DIARISTA.

EL que pregunta no yerra. Aunque creo à Vm. suficientemente ocupado en sus periodicas tareas , no obstante pienso si encontrarè tal vez , por medio de la circulacion de su papel, alguna fecunda vena que (à pesar de la esterilidad que nos supone Petronio) yera los resortes ó muelle real de mis siguientes dificultades.

Siem-

Siempre hoí decir que el clima influye eficazmente en los Ingenios; mas no entiendo el modo mecanico, y particular con- que para ello obra la Naturaleza.

Igualmente veo, que el agua contenida en el martillo fi- sico, ó cubo de vidrio, exáusto de ayre, segunda constante- mente las pulsaciones del que lo tiene en la mano; pero no alcanzo, porque sacudiendo el cubo, yere el agua al vidro como si fuera cuerpo solido.

Tambien he experimentado, que en qualquier basija de hyerro, ó cobre puesta al fuego, se facilita la coccion de le- gumbres, ó cosas que hay en ella, por los poros que dan paso al calor; pero me admira, que en la mayor efervescen- cia, en lo mas intenso de el fuego si se aparta, é in mediata- mente se aplica la mano á la vase inferior de dicha basija, no se advierte lesion, ni mas que un calor igual al natural de la mano.

Estimaré à Vm. publique mis dudas, con la prevencion que al que me saque de ellas, le prometo::: pero ello dirà. Queda siempre de Vm.

Teotimo.

NOTICIAS PARTICULARES DE MURCIA.

COMEDIA.

Esta tarde representa la Compañia de Baus, la Comedia in- titulada: *El Negro mas Prodigioso.*

Enfermos del Hospital general de S. Juan de Dios. 112.

Perdida. Ayer mañana se per- dió en la Iglesia de Sto. Do- mingo, un Rosario con siete dieces, engarzado en plata, con una medalla de la Virgen de las Angustias, y una Cruz de Ca- rayaca del mismo metal; la Per- sona que se lo huviese hallado lo manifestará casa de D. Alon- so Sendino, Calle de Rocamo- ra, Parroquia de San Loren- zo, donde le darán su hallazgo.

Perdida. Casa de la Sra. Co- ronela de Milán, se venden, una Comoda casi nueva con la circunstancia de que divide en dos partes, y una papelera me- diana de buen uso; se daràn con equidad.

Casa de esta misma Sra. Co- ronela se busca un asiento de un Coche, ó Berlina, que sal- ga para Valencia.

En la Oficina de Manue / Muñiz à la Trapería